

## **Sitzungsprotokoll vom 08.05.2017**

**Anwesende Mitglieder:** Nathalie, Micha, Henriette

Anwesende assoziierte Mitglieder: Henrik

**Entschuldigte Mitglieder:** Samy, Corinna, Nina, Anna, Dirk, Caro, Sarah, Julia

**Unentschuldigte Mitglieder:**

**Die Sitze folgender Mitglieder ruhen:** Eric, Tony

**Gäste:** 2 x SLV (bis 18.50 Uhr)

**Sitzungsleitung:** Nathalie

**Protokoll:** Henriette

Sitzungsbeginn: 18.30 Uhr

Sitzungsende: 20.25 Uhr

Nächster Sitzungstermin:

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant\_in:

---

## TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan

**Der FSR ABS ist mit fünf von dreizehn gewählten Mitgliedern nicht beschlussfähig.**

Fakultätsrat EW

- keine berichtenswerten Ereignisse

AK FD/ SPS

- kein Bericht, da Samy nicht da und im Trello auch nichts steht

Institutsrat EW

1. Protokollkontrolle
2. Berichte aus den Gremien (v.a. institutsrelevantes, aktuelles)
3. Berichte der Mittelbauvertretung (Info zur Wahl der nächsten Mittelbauvertretung, Anfrage der AWO zur Unterstützung geflüchteter Menschen)
4. Berichte der Studierenden
5. einheitliche Einschreibung über OPAL für BW 1 und BW 6
6. Module im Ergänzungsbereich für die Bildungswissenschaft
7. Umgang mit Bildungspaketstellen ab Oktober 2018
8. Belehrungen Arbeitsschutz etc.
9. Verschiedenes (Summerschool)

zu 2.

Herr Schütte erzählt vom Seiteneinsteigerprogramm (bisher nur Grundschule), Zusammenarbeit mit DIU (Weiterbildung findet dort statt, raum- und personalbedingt)

Homepage:  
[www.fsrabs.de](http://www.fsrabs.de)

Facebook:  
[facebook.com/fsrabs](https://facebook.com/fsrabs)

E-Mail:  
[fsrabs@mailbox.tu-dresden.de](mailto:fsrabs@mailbox.tu-dresden.de)

Anschrift: Web  
Zim  
0121

Start mit einer 30er Gruppe, im Winter dann zwei 30er Gruppen, dann auch weiterführende Schule,

Programm immer für 2 Jahre für die Teilnehmer, bis 2023 angelegt

Uni wollte gerne 4Jahresprogramm (4 Tage Schule, ein Tag Uni), wollte das Ministerium nicht

Schütte „wir wollen eine hohe Qualifikation der Teilnehmer erreichen“

Seiteneinsteigerprogramm auch in Chemnitz und Leipzig, insgesamt ca. 240 Plätze pro Semester, damit können natürlich nicht alle Seiteneinsteiger an dem Programm teilnehmen von Uniseite her ist auch unklar, woher das ganze Personal kommen soll, um die ganzen Seiteneinsteiger auszubilden „das sind bisher bekannte Probleme, die noch zu lösen sind“

Mittelschule und Gym wird vom ZLSB koordiniert, da es in deren Seiteneinsteigerprogramm keinen bildungswissenschaftlichen Anteil gibt (**whaaaaaaaaaat**)

Prüfungsamt hat auf Anfrage des Prüfungsausschusses reagiert „keine Kapazitäten für sowas“ Herr Neumärker sagt „Leute, die sich unsicher mit ihrem Hisqis-Ausdruck sind, sollen sich am Frontdesk einen Termin geben lassen“

zu 3.

Wahl der Mittelbauvertretung (Frau Kranz und Frau Matthes)

bis 17.5. müssen Einzelwahlvorschläge bei Herrn Hecht (Wahlleiter) eingehen

es werden wohl auch noch zwei Helfer für den Wahlausschuss gesucht

29.6. Vollversammlung des Mittelbaus mit Wahl der Vertreter, Briefwahl ab drei Tage davor

Fr. Matthes berichtet von AWO – Anfrage, die wollen netzwerken und sich mit allen Statusgruppen des Instituts vernetzen, es sollen Plakate/ Flyer besorgt werden

„Zielgruppe sind ja die Studierenden, von uns hat eh keiner Zeit das zu koordinieren, da kann das ruhig die Fachschaft machen“

zu 5.

Probleme Einschreibung BW1 und BW6 → zu viele in einem Seminar, in anderen Seminaren gar niemand, immense Anzahl an Doppeleinschreibungen

Idee: für BW1-Vorlesung und Examenskurse einschreiben in Modul und dann in eine Lerngruppe → keine Doppeleinschreibungen möglich

Materialien können auch in Lerngruppen abgelegt werden

Diskussion über KVV der EW/ Bezeichnung der Kurse (beim einen steht „Prüfungswissen“ dabei, beim anderen nicht)

Lösung: Seminare für dasselbe Modul sollen auch eine einheitliche Bezeichnung im Titel haben (bspw. dass bei BW 1 überall „Orientierungswissen“ davorsteht)

zu 6.

BW – Vertiefung nur in EGS 1 möglich (nicht mehr EGS 2 und 3)

„wollen wir uns da jetzt dran halten?“

offenbar nicht → Frau Kranz bringt das in die StuKo am 10.5.

„natürlich sind wir überfachlich als Bildungswissenschaftler“

„lassen sie uns noch mit der Bereichsbildung argumentieren“

zu 9.

Werbeblock „Summerschool“ Fak EW und ZIS (3.7. – 7.7.)

ist wohl nicht so gut besucht

es werden noch Mitarbeiter gesucht, die mitmachen

kann man sich auf Homepage durchlesen

## StuRa – Plenum

- schriftliche Abstimmung Lehramtswahlstand
- viele Finanzanträge u.a. Vortragsreihe des Referats GSP, des Referats Kultur u.a.

## Post

- Bereichsvollversammlung findet nicht statt

- Anfrage zur Durchführung eines Workshops → Nathi postet das in die Lehramtsgruppen
- Gremienworkshop Referat Lehre und Studium 30.6./ 1.7. (GEHT HIN)
- Prüfungsrechtsworkshop Referat Lehre und Studium 8.7 (GEHT HIN)
- Nathalie antwortet der HfM
- Zugangsdaten für FSR - Veranstaltungskalender

## TOP 1: weitere Berichte

- Spieleabend mit SLK
  - Philo war iwie nicht dabei
  - war okay besucht → auch für Vernetzung ganz gut 😊
- Termin mit GFF
  - wir fragen mal an wegen FZÜ, wenn da näheres bekannt ist
- A better Start
  - läuft gut, Mittwoch ist Deadline für die Texte
- ZLSB – Studierendenvertretung
  - viele FSRe da
  - Kontaktmglk. geklärt
  - LAPO 1 → Arbeitsauftrag an die einzelnen FSRe, sich mit dem fachlichen Teil der LAPO auseinanderzusetzen → Materialsammlung für zukünftige Novellierung der LAPO 1



- Lehramtswahlstand: Studierendenvertretung bereit, Koordination zu übernehmen
- Treffen dies academicus
  - kein Bericht, da Samy nicht da und im Trello auch nichts steht
- Institutsrat Geschichte
  - ➔ Bericht des geschäftsführenden Direktors
    - eine Studierende hat bei der Bildungsagentur als einen der beiden mdl. Prüfer in Mittelaltergeschichte einen Prüfer angegeben, der nicht prüfberechtigt ist (Breitenstein, er ist bei Fovog) angegeben, die SBA hat zwar nichts gesagt, aber das Institut ersetzt ihn trotzdem mal vorsichtshalber (durch Hr. Israel) , da das ganze ja sonst ein Formalfehler wäre → Studierende könnte klagen
    - SBA wird nach Liste der prüfberechtigten Personen gefragt
    - Diskussion über Zuordnung Prüfungsleistung ← → Veranstaltung, Kuhleemann schaut sich mal an, was man da so machen kann
  - ➔ Bericht der geschäftsführenden Direktorin
    - es wurde eine TenureTrackProfessur für die Didaktik der Geschichte beantragt → wird wohl nix
    - ad-hoc-Maßnahmen Didaktik: v.a. bzgl. Anerkennungsverfahren, „Pool“ – lösung angedacht, v.a. unbefristete Stellen sollen damit beauftragt werden
    - v.a. SPÜ – Organisation hat Lutz Hagen auch eine „Pool“-lösung angedacht → Dekan soll ins Professorium oder in den Institutsrat eingeladen werden  
Terminvorschläge: 14.6. 16.00 Uhr, 05.07. 16 Uhr, 12.07. 16 Uhr → er wird zum Institutsrat eingeladen

## Sonstiges

- Geschichte hat keinen NC mehr im Lehramt (im Bachelor auch nicht) → Geschichte soll angeblich auch aus Gruppe 2 in Gruppe 1 kommen → dann müsste man bzgl. des NCs echt aufpassen

- an der Phil Fak gibt es eine Arbeitsgruppe bzgl. Rücktritt von Prüfungsleistungen (Studierende wollen, dass man bis drei Tage vorher zurücktreten kann → wurde in der großen StuKo beschlossen → im FakRat sind die Mitarbeiter hochgegangen → jetzt gibt es eine AG, die sich damit beschäftigt)
- Veranstaltung Studienbüro
  - kein Bericht, da Samy nicht da und im Trello auch nichts steht
- ESE – Vorbereitungstreffen mit BP
  - kein Bericht, da Samy nicht da und im Trello auch nichts steht
- Treffen Lehramtsstandorte
  - LAPO I ändern → Konsens, dass mündliche und schriftliche Prüfungen abgeschafft werden sollten
  - Schulgesetznovelle → Statement verfassen

## **TOP 2: Studierendenanliegen**

- Auslandssemester → muss drei Monate ins Ausland, hat aber Kind → Härtefall?
  1. es steht in der Studienordnung
  2. Verweis ans Studienbüro Lehramt → Michel antwortet
- weitere Anfrage (Studieren mit Kind) → Henriette antwortet
- Nathalie postet Stellenausschreibungen
- Nathalie antwortet Shadow Day schonmal

## **TOP 3: Shadow Day**

- Hochschulpraktikum einer regional angesiedelten Schule

- Schule → FSRe → Studierende
- Studis+Schüler gucken sich die Uni an
- Johannes fragt mal rum, ob er GS Kernfach Deutsch Leute findet
- Lehramt Englisch Gym brauchen wir auch noch

## **TOP 4: Kooperation SLV**

- zwei Gäste 😊
- kleine Vorstellungsrunde
- Verantwortliche für Junglehrer (Studierende, Referendare, Einsteiger) → junger SLV soll also nach vorn gebracht werden und wahrgenommen werden → ein Ansprechpartner von uns gesucht → Nathalie wird ihm ihre Nummer geben, uuuuuhhhh
- Studierende sollen Gewerkschaften bewusster wahrnehmen und wissen, dass sie sich einbringen können (Arbeitsbedingungen, Bezahlung etc.)
- Homepage wird Ende des Jahres fertig, da würde er auch gern auf uns verlinken, was in der Junglehrerbroschüre schreiben → würden wir auch Plakate aushängen o.ä.
- Veranstaltung im August geplant → Gespräch mit Referendaren (kurz nach Beginn des VB-Dienstes und kurz vor Bewerberbeschluss für VB – Dienst Anfang Februar)
- wenn wir eine Veranstaltung haben und Unterstützung brauchen, würden sie sich da auch gern beteiligen
- für ESE – Tüten dürfte was drin sein 😊

## **TOP 6: dies academicus**



- die nächsten Jahre AUF DER SITZUNG bereden, ob wir da was machen wollen
- wenn der FSR keine Lust/Zeit/Interesse hat, macht er auch nichts (es ist legitim, sich an diesem Tag selbst weiterzubilden oder einfach nur auszunüchtern)

## **TOP 7: Sonstiges**

- „Zwischen den Stühlen“ → Veranstaltung des ZLSB am 24.5. um 16.30. mit anschließender Podiumsdiskussion
  - o Henriette nimmt an der Podiumsdiskussion teil
- 11.5. Gespräch Samy, Micha, BP mit Prof. Oelkers → Struktur des Lehramtsstudiums (Prüfungen, Seminararbeiten, Praktikum in 8 Wochen Semesterferien), LAPO 1 → Doppeltabprüfungen sind laut SächsHSFG nicht erlaubt
- 15.5. Treffen Vertreter FSR und ZLSB, Hauptthema: FZÜ
- unsere Financer erinnern den SturaFinancer jetzt jeder 2mal pro Woche mit Emails, dass wir gerne eine Finanzprüfung hätten

## **TOP 8: Termine**

- 17.5. dies academicus
- 20.5. Unitag

## **TOP-Vorschläge nächste Sitzung:**